
A11

主编：夏天 编辑：李骐 2014 年 4 月 17 日 星期四

Tel

：(0755)83531713

Company

公司

特殊管理股试点助推文化产业市场化

证券时报记者 尹振茂

文化产业的发展环境正在得到

进一步优化完善， 通过特殊管理股

试点等措施， 相关国有传媒企业有

望真正成为市场竞争主体。

国务院办公厅昨日发布 《文化体

制改革中经营性文化事业单位转制为

企业的规定》和《进一步支持文化企业

发展的规定》，这两个文件是由中央文

化体制改革和发展工作领导小组办公

室去年下半年开始启动起草的。

该小组办公室负责人在接受证

券时报记者采访时指出， 上述文件

内容主要包括完善负责人薪酬管理

机制和职工工资形成机制， 探索实

行特殊管理股试点和股权激励试

点；鼓励融资担保，推动实现融资渠

道多元化；税收方面结合“营改增”

将原有营业税优惠调整为增值税优

惠，继续对电影、动漫等给予扶持，

将有线数字电视增值税免税政策重

新明确再延长

3

年。

该负责人透露， 下一步将考虑

适时出台促进电影发展、 振兴地方

戏曲、 支持小微文化企业等方面政

策，进一步优化文化改革发展环境。

此前， 十八届三中全会决定指

出，对按规定转制后的重要国有传媒

企业探索实行特殊管理股制度。

中国传媒大学文化发展研究院

院长范周认为，特殊管理股实际上是

金股，是指占的股份在整个股本金当

中比例相当低，甚至少到只占

1%

，但

是这部分股权在投票、 决定权上更

高，拥有决策的否定权。 国家提出文

化产业实行特殊管理股，是指代表政

府出资的股本金不多，把大量的股本

金给了民营资本或者国外资本，在利

润分配的时候，按照谁入股多谁分的

利润多。但是特殊管理股不是为了分

钱，而是为了管理企业的方向，一旦

文化企业的产品有悖于国家的法律，

有悖于时代的精神风貌，特殊管理股

可以行使否决权，但是赚了钱特殊管

理股不参与分配。

一位业内人士对证券时报记者表

示， 融资是文化企业经营中非常重要

的一环， 因为文化产业的特点是投资

大、高风险、高收益，一般资金不愿意

进入；而八一、峨眉、长春等电影制片

厂目前基本上被挤出市场，被边缘化，

上述政策将有助于这些企业中的大量人

才从现有体制的禁锢中解放出来，推动其

成为真正的市场竞争主体。

此外，上述文件还指出，通过公司

制改造实现投资主体多元化的文化企

业，符合条件的可申请上市；鼓励已上

市文化企业通过公开增发、 定向增发

等再融资方式进行并购和重组； 鼓励

文化企业进入中小企业板、 创业板、

“新三板”融资；鼓励符合条件的文化

企业通过发行企业债券、公司债券、非

金融企业债务融资工具等方式扩大融

资，实现融资渠道多元化。

48家上市房企仅三成首季业绩预喜

证券时报记者 冯尧

A

股上市房企今年一季度业绩可

谓相当惨淡。 据证券时报记者统计，

截至

4

月

16

日，已有

48

家房企披露

一季度业绩预告，其中扭亏和业绩预

增公司仅

17

家，预喜面仅超过三成。

在这些房企中，超过

16

家房企在

亏损泥潭中继续“挣扎”，其中绝大部

分为中小房企。 证券时报记者采访的

业内人士认为， 随着中小房企基本面

每况愈下，行业洗牌现象会更加明显，

集中度提升的趋势也将不断扩大。

基本面偏淡

17

家预喜公司中， 华业地产、

国兴地产、深深房

A

的预增幅度超

过

500%

，广宇发展、首开股份的业

绩增幅在

300%

及以上。从净利润的

绝对数额来看， 滨江集团预计净利

润居首，达到

2.97

亿元

~3.71

亿元。

另一方面， 虽然一季度房地产

行业并未出台调控新政， 但多数房

企的日子并不好过。

48

家房企中有

23

家业绩预减。 其中包括宜华地

产、深大通、万方发展和荣丰控股在

内的

4

家业绩降幅超过

500%

。 荣

丰 控 股 的 最 大 预 降 幅 度 超 过

1000%

，业绩下滑最为显著。

此外， 还有

8

家公司首季度处

于亏损状态。 其中，包括珠江控股、

铁岭新城、

S

舜元在内的

5

家公司

在亏损泥潭中愈陷愈深。 在亏损公

司行列中，京投银泰预计亏损

6600

万元，亏损额度居首。

上市房企首季度业绩出现大面

积滑坡， 业内人士也表现出一定担

忧。 东兴证券分析师郑闵钢认为，

2014

年以来受银行贷款发放滞后

等因素影响， 商品房销售出现较大

变化，部分城市出现观望气氛。二季

度销售是关键的时间窗口， 将决定

下半年乃至今后市场的方向。

中银国际地产分析师田世欣也

认为， 目前地产行业基本面仍然偏

淡， 在货币环境没有明显改善之前

难以获得有效改变， 地方政策放松

难以扭转当前市场局面， 预计后续

会有开发商主动降价以吸引观望资

金入市。

集中度提升

值得注意的是， 业绩下滑以及

长期处于亏损的房企大多为中小房

企。 同策咨询研究中心总监张宏伟

认为，随着官方提出分类调控，局部

饱和的市场风险将会日益呈现，而

不少项目分布过于集中的中小房企

将会面临去化困难。

以华远地产为例，该公司一季

度共实现营业收入

5.21

亿元，同

比 下 降

40.63%

， 实 现 净 利 润

5746.01

万元， 同比下降

56.18%

。

至于业绩下滑原因， 华远地产表

示，公司营业收入、净利润大幅下

降，是因为一季度公司达到结算条

件的项目较少。

事实上，这也是大多数中小房企的

问题。“从战略角度考虑，大型房企在资

源及资金、开发能力等方面优于中小型

房企。过去，大型房企频繁拿地，甚至进

行阶段性的降价营销，而中小房企不一

定看得清楚，或者能把握住当时市场的

局面。 ”张宏伟分析认为，在市场竞争

中，这些中小房企将会面临市场份额丢

失及资金面的问题，这些因素都将会导

致这些公司举步维艰。

中小房企份额丢失， 也意味着行

业集中度升高。 新城控股副总裁欧阳

捷坦言， 未来房地产百强企业市场份

额将达到

50%

。 “去年这一数据达到

30.7%

，而

2009

年只有

26%

，这个趋势

还在扩大。 ”

*

ST超日

拍卖子公司股权还债

*ST

超日（

002506

）今日公告，在与浙江尚

源实业有限公司买卖合同纠纷案中， 子公司青

海锦国兴新能源科技有限公司

60%

法人股通

过浙江省桐乡市人民法院淘宝网司法拍卖网络

平台竞拍成交，成交价格

2055

万元。 按照法院

规定， 竞得者在竞拍成交的一个月内支付完余

款后此次拍卖即为完成。

公司称，截至

2013

年

9

月

30

日，公司在青

海锦国兴新能源科技有限公司持有的

60%

股

份账面价值为

6698.14

万元， 此次拍卖金额为

2055

万元，低于前述账面价值，将直接影响公

司利润

4643.14

万元。

公告披露，

*ST

超日因未能按时支付

2012

年与浙江尚源签订的

6

份电池片 《产品购销合

同》的货款，被起诉要求支付货款本金

1917.67

万和违约赔偿金

92.77

万元等费用。

2013

年

12

月

4

日公司收到了法院执行裁定书， 裁定拍卖

公司在青海锦国兴新能源科技有限公司持有的

60%

的股份，以清偿债务。 (阮润生)

京新药业

非公开发行获审核通过

京新药业（

002020

）今日公告非公开发行获

证监会审核通过， 这意味着公司在从原料药转

型为大市值制剂企业的道路上又迈进了一步。

近年来， 京新药业作为我国喹诺酮类原料

药行业的龙头，正逐步向制剂企业过渡。公司转

型之路获机构看好，继周二放量涨停、机构占据

交易前五大席位之后， 昨日京新药业又放量上

涨

4.57%

，收报

18.3

元。

年报显示，京新药业在

2013

年业绩大幅增

长，公司

2013

年实现营业收入

9.74

亿元，同比

增长

13.62%

；实现净利润

6435

万元，同比增长

103.13%

。 这一增长势头在一季报预告中得到

延续， 公司预计，

2014

年

1

月至

3

月净利润区

间为

2080

万元至

2500

万元，同比增长

50%

至

80%

。

京新药业董秘徐小明表示， 未来

2

到

3

年

公司的主要增长点在于核心制剂产品的快速增

长，据证券时报记者了解，本次京新药业定增资

金主要也用于快速增长的固体制剂扩产项目和

中药综合制剂技术改造项目。 例如瑞舒伐他汀

尚销量增长迅猛，

2013

年销售

1.2

亿元，同比增

长

150%

， 并有望在未来

2~3

年仍保持

50%~

100%

的快速增长。而康复新液作为特色中药口

服制剂， 在消化科、 口腔科等多个科室应用广

泛，

2013

年销售过亿元，同比增长

50%

，作为长

周期产品预计未来也能够实现

3

亿元

~4

亿元

的销售额。

浙商证券分析师程艳华表示， 公司制剂板

块将继续保持飞速发展，鉴于公司高效地获取、

培育制剂大品种， 公司有望成为大市值的制剂

企业。而光大证券分析师江维娜也认为，公司后

续制剂品种线战略清晰， 未来

3

年公司在心脑

血管、精神类药物、消化以及抗感染等大病领域

陆续会有新品种获批。 （李欣）

泰达股份

79亿投建扬州商务区

泰达股份

(000652)

今日披露， 计划斥资

79.43

亿元投建扬州现代服务业集聚区 （

Y-

MSD

）项目。该项目位于扬州市东部广陵新城境

内，总用地面积约

17

万平方米，性质为商业、金

融、办公等用地。

公告显示，

Y-MSD

定位于以发展现代服务

产业和智力密集型产业为主导的商务地产，集

政府、金融、休闲娱乐、都市居住为一体。

根据计划， 上述项目投资总额为

79.43

亿

元，分二期建设，一期投资约

39.37

亿元，二期

投资约

40.05

亿元。 其中，自筹资金及滚动投入

54.43

亿元、银行贷款

25

亿元。 该项目建设期

5

年，投资回收期

5.9

年，预计净利润

10.3

亿元，

内部收益率

8.5%

。 （翁健）

华夏幸福去年净利增五成

华夏幸福 （

600340

） 今日发布

2013

年年

报。 得益于领先的产业新城模式，公司实现营

业收入

210.6

亿元，同比增长

74.38%

；实现净

利润

27.15

亿元，同比增长

52.21%

；每股收益

2.05

元。

公司表示， 产业新城业务模式的核心优势

在于具有平台属性， 能够集聚和整合城市的人

口、产业、物流、资金和信息等商业资源，营造共

生共赢的城市商业生态系统。 这种平台属性未

来将赋予公司更大的发展空间。

（邹昕昕）

安琪酵母董事长俞学锋：

酵母抽提物市场增长迅猛

证券时报记者 曾灿

作为国内酵母行业的龙头企

业，安琪酵母（

600298

）近年来的业

绩表现并不亮眼， 有投资者对公司

提出了 “酵母行业是否仍有发展空

间”的疑问。

安琪酵母年报显示，

2013

年，

公司实现营收

31.19

亿元， 同比增

长近

15%

； 实现净利润

1.46

亿元，

同比下降近

40%

。 据安琪酵母公布

的年度经营目标，公司

2014

年将确

保实现主营业务收入

35

亿元，同时

实现净利润增长

10%

以上。

昨日，安琪酵母召开

2013

年年

度股东大会， 公司董事长俞学锋在

与投资者交流时回应了上述疑问：

传统酵母行业仍有较大的成长空

间，新兴产品酵母抽提物（

YE

）增长

迅速。

行业仍有成长空间

俞学锋表示，酵母用于烘焙、发

酵面食等传统领域的市场仍然在扩

大，在不发达的国家和地区，酵母使

用量仍在增长。 “比方说，我们调查

过一些典型的市场，大概还有

30%

的馒头没有使用酵母。 ”他表示，随

着中式面点的社会化、产业化发展，

整个市场仍有较大发展空间。

不仅如此， 行业新的应用领域

也在不断拓展。俞学锋介绍说，安琪

酵母一直致力于中式发酵面点的新

技术推广， 例如公司推出的冷冻生

坯技术， 能让包子等面食发酵以后

直接冷冻， 而用冷冻的生坯包子上

蒸笼，“会比蒸了以后再去冷冻的包

子新鲜得多、好吃得多”。

另外，据俞学锋介绍，近年来市

场较为关注的酵母抽提物（

YE

），是

一种全新的纤维物质， 该产品目前

主要用于调味品和微生物

培养。俞学锋称，安琪酵母

自

2000

年就开始研究

YE

， 而近年来

YE

产品已

经进入了一个较好的发展

时期， 成为公司增长比例

最高的业务。

事实上，在食品行业，

YE

产品已经得到了广泛

的认可， 添加范围越来越

大。俞学锋举例说，现在中

高端的酱油都会添加

YE

，

YE

还替代了部分味精，并

且逐步应用于方便面中，

很多食品企业都开始使用

YE

产品。

业绩拐点有望出现

安琪酵母

2013

年年报显示，受

产能集中释放等因素影响， 公司固

定资产折旧和财务费用增加， 影响

了公司业绩。一些机构则预测，安琪

酵母

2014

年或将出现业绩拐点，主

要是因折旧对公司今年的成本影响

逐渐减弱， 而从去年开始释放的新

增产能也将不断提升公司业绩。

过去一年， 安琪酵母埃及年产

1.5

万吨干酵母项目、柳州年产

2

万

吨酵母抽提物项目、 德宏年产

2

万

吨干酵母项目， 以及赤峰蓝天糖业

新建

3000

吨

/

日甜菜制糖项目均顺

利投产。同年，公司还开工建设了伊

犁

2.8

万吨有机肥料生产线。

“我们出于战略上的考虑抢占

一些原料资源的制高点， 公司这几

年固定资产投资比较集中， 这是过

去从来没有过的。”俞学锋表示，“去

年年初就预测，

2013

年

~2014

年公

司从效益上看是比较艰难的， 但只

要项目顺利推进、产能释放，相信将

会有很好的效益。 ”

公开资料显示， 安琪酵母目前酵

母产能

16

万吨，

YE

产能

4.1

万吨；酵

母及深加工产品国内市场占有率在

30%

以上。 另据周帮俊介绍，目前公司

酵母产能利用率在

70%

左右， 预计今

年将达到

80%

，亦即

12.8

万吨；公司

去年

YE

产品达产

3

万吨左右， 预计

到今年底能实现满产。

“在

YE

产品方面，全国有近

10

万

吨的市场， 我们可以占到近一半的份

额。”安琪酵母副总经理、董秘周帮俊表

示， 公司产品基本实现了产销平衡，即

便产能全部开满，也不存在库存问题。

广电总局颁新“限播令” 卫视购剧成本陡增

见习记者 邝龙

国家广电总局日前宣布了新的

“限播令”： 自

2015

年

1

月

1

日开

始， 同一部电视剧每晚黄金时段联

播的卫视综合频道不得超过两家，

同一部电视剧在卫视综合频道每晚

黄金时段播出不得超过两集。

广电总局表示， 此次调整的主

要目的在于进一步均衡卫视综合频

道节目构成，强化综合定位，优化频

道资源，丰富电视剧荧屏。多位市场

人士认同这一措施有望缓解当前电

视剧市场供需不平衡的格局， 但与

此同时， 电视台的购剧成本将出现

大幅上升， 电视剧行业的景气度也

可能会下滑。

事实上，此次电视剧播出方式调

整早有预兆。广电总局电视剧管理司

司长李京盛曾在多个场合鼓励电视

剧独播模式，并认为“一剧一星”最为

适合当前国内电视剧供应平衡，同时

还可以抑制演员高片酬、降低制作成

本，抢播现象也将就此杜绝。

公开数据显示，

2013

年我国电

视剧产量在十三年的持续增长后出

现首次回落，总产量减少

2000

集至

1.5

万集，共

441

部电视剧，其中播

放的电视剧约为

260

部， 电视剧行

业“供大于求”现象较为严重。

按照新规定，播出模式按照“一

半联播、一半独播”计算，全国央视及

35

家卫视黄金档播出的电视剧总集

数应为

14000

集

~15000

集之间，较

为符合当前我国电视剧产量的规模。

目前我国电视剧播出存在独播

与联播两种模式，其中央视、湖南卫

视等以独播为主， 而其他卫视尤其

是二三线卫视则以联播为主。 以较

为流行的“

4＋X

”为例，即由四家卫

视联合若干家地面频道组建成一个

联合购买电视剧的联盟，统一购买、

统一协调排播， 可以有效降低电视

台的“购买成本”。

不过，随着联播规模的限制，电

视台的购剧成本将出现大幅上升。

以电视剧《红高粱》为例，该剧投资

1.5

亿元， 共拍摄

50

集， 单集成本

300

万元， 单集售价可能超过

400

万元以上，在传统“

4+X

”时代，卫视

购剧成本约在每集

100

万元； 若是

两台联播， 每家卫视或需付出单集

至少

200

万元的成本。

一边是卫视购剧成本陡增，另

一方面， 市场普遍分析认为电视剧

售价由此也将下滑， 对行业存在负

面影响。 热播剧《隋唐英雄》编剧吴

国恩认为， 首播剧的价格可能下降

三到五成。

价格下跌的可能性也对影视公

司的成本控制能力提出新要求。 前瞻

网资深产业研究员欧阳新周认为，电

视剧集的版权不一定能卖出以前的价

格，会导致制作方的成本压力上升，或

将影响到演员的片酬。 无论是中小成

本电视剧集播出的机会变大， 还是热

门电视剧集的独播或双播趋势愈加明

显， 都很大可能导致一些粗制滥造的

电视剧集进入观众的视野。

同时， 广电总局的一纸限令也对

电视剧公司造成影响。 电视剧研究者

李星文认为， 电视剧行业的整体利润

被压缩， 会对资本和热钱产生挤出效

应，导致产业景气指数下降，新开工项

目减少。

尊敬的客户：

根据中国证监会《关于核准中航期货经纪有限

公司吸收合并江南期货经纪有限公司并变更注册

资本和股权的批复》（证监许可

[2014]315

号）要求，

为保证客户移仓工作的顺利实施， 按各交易所要

求，我公司将对既在中航期货，又在江南期货开户

的客户进行重复账户的销户清理。

请在中航期货和江南期货开户，且在两公司的

期货账户均未销户的客户，务必于

2014

年

5

月

12

日前选择注销一方的期货账户（另一方期货账户可

保留）。届时，请您到中航期货（总部、营业部直属事

业部和中航证券有限公司

IB

营业部） 或江南期货

（总部、营业部、直属事业部）办理销户手续。

对于未在本公告规定的时间内 （

2014

年

5

月

12

日前） 办理销户手续的客户， 我公司将于

2014

年

5

月

13

日

-16

日期间， 对其重复账户进行统一

的销户处理，仅保留其中一个期货账户。

本公告期间， 我公司工作人员会与您电话联

系，协助您办理相关销户手续。 对于无法联系的客

户，本公告期届满后，我公司将通过特快专递以书

面形式送达有关销户处理通知。如有疑问请拨打我

公司客户服务电话：

中航期货：

021-64561152

，联系人：陈绮。

江南期货：

0755-83320464

，联系人：邢丽

中航期货经纪有限公司

江南期货经纪有限公司

二〇一四年四月十七日

关于中航期货与江南期货重复账户

集中销户处理的公告

集中销户处理客户名单

中航期货集中销户

处理客户名单

江南期货集中销户

处理客户

资金账号 客户号

2290028 77480


